



# Les éco-délégués participent à une formation avec leurs homologues du Lycée

publié le 26/02/2023

## Descriptif :

Lors de la formation annuelle des enseignants, référents et éco-délégués du réseau ECLORE, quatre éco-délégués du collège ont participé à une session de travail avec les lycéens sur un projet de friperie.

## Une belle rencontre

Le lundi 20 février, Luna, Jade, Morgane et Soufiane, tous quatre éco-délégués, se sont rendus au lycée du Haut Val de Sèvres pour travailler sur un projet qu'ils ont en commun avec leurs homologues lycéens. Il s'agit de créer une bourse aux vêtements. Celle-ci avait déjà eu lieu lors de la semaine Européenne de réduction des Déchets en 2019.

Soufiane était en 6ème et s'en souvient. Et lorsque les lycéens ont parlé de leur friperie à la formation des éco-délégués du 12 décembre à Niort, Il a eu envie de la refaire.

L'un des porteurs du projet du lycée est d'ailleurs un ancien du collège, Théo, qui leur avait raconté son expérience. Au lycée, les élèves disposent de l'ancienne infirmerie pour leur friperie. C'est très intéressant parce que le projet est installé et qu'il peut fonctionner toute l'année.

## Des difficultés techniques

Les élèves ont beaucoup parlé de ce qui marche et de ce qu'il est impossible de faire. Par exemple, au collège, il faut créer un événement, une bourse aux vêtements, faute d'espace disponible pour un vestiaire.

Beaucoup de questions ont émergé de cette discussion :

- Quel espace est disponible, assez grand ?
- Combien de temps va durer le projet ?
- Comment réaliser une communication efficace ?
- Quelles activités proposer pour inciter les personnes à utiliser des vêtements d'occasion ?
- Comment sensibiliser au gaspillage dû à la surconsommation ?
- Comment aider les plus précaires tout en réduisant les déchets ?

## Mise en commun avec les enseignants

De nombreuses pistes de réflexion ont été abordées pour monter le projet des élèves.

- utiliser les réseaux sociaux pour communiquer : appel aux dons, dates et permanences, personnes à contacter....
- utiliser les documents de l'ADEME et ses expositions
- bien trier les vêtements par taille et écarter les vêtements qui ne seraient pas en bon état, sales.
- Donner les vêtements trop petits ou "pas du bon style" à une association du territoire
- faire en sorte que chacun puisse se sentir à l'aise et puisse utiliser le service...

Les élèves sont repartis avec des idées dont vous aurez bientôt connaissance.

## Bilan

En fin de journée, les éco-délégués ont aussi écouté les enseignants parler des projets des autres établissements :

- commission alimentaire pour une alimentaire moins carnée
- travail sur la biodiversité et plantation de haies, jardin partagés
- concours photos...

Autant de bonnes idées à partager et tester.

### **La prochaine bourse aura lieu à la rentrée des vacances de printemps.**

Du 24 au 28 avril 2023

- le lundi 24 avril :  
Vous pourrez apporter vos dons de vêtements d'été,  
de la taille 12 à XXL, lavés et correctement pliés.
- Du mardi 25 au vendredi 27 :  
Vous pourrez essayer et prendre les vêtements qui vous plaisent.

Merci pour votre participation !



**Académie  
de Poitiers**

**Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.**

**Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.**